## La prevención de riesgos laborales y los medios de comunicación

Juan Carlos Sánchez Lópeza

Recibido: 31 de agosto de 2010 Aceptado: 9 de septiembre de 2010

Directora,

A diario vemos publicadas noticias relacionadas con la prevención de riesgos laborales. Sin embargo, también con frecuencia observamos que estas noticias no se ajustan fehacientemente a la realidad. En ocasiones da la sensación de que los medios de comunicación consideran que los riesgos laborales son algo inherente al propio trabajo y no son prevenibles.

Una característica fundamental del tratamiento en los medios de comunicación de los accidentes laborales es la búsqueda continua de culpables. En ocasiones, parece más importante identificar a un culpable, que probablemente también lo habrá, que buscar la causa del accidente. Esta sensación no se hace tan palpable en las enfermedades profesionales, donde sí se observa que el tratamiento de la noticia tiene esa doble vertiente, por un lado buscar la causa y por otro dilucidar responsabilidades.

Es probable que, aunque inconscientemente, los medios de comunicación consideren que los accidentes laborales son inevitables y por tanto es inútil buscar la causa. Sin embargo, consideran que las enfermedades labores sí son evitables y por tanto es importante conocer la causa que las produjo.

Este tratamiento en algunas noticias pone de manifiesto una falta de comprensión del trabajo del Técnico de Prevención de Riesgos Laborales es incomprendido; al parecer, los técnicos de prevención y los medios de comunicación partimos concepciones distintas de lo que son los riesgos laborales y de lo que es la prevención.

Por otro lado, también se observa en los medios de comunicación un desconocimiento recurrente de la normativa legal, tan vinculada a nuestro trabajo, de forma que se dan como noticias novedosas cuestiones que llevan desde el 1995 contempladas en la ley.

Como técnicos de prevención debemos, por una parte, seguir aumentando nuestro campo científico de conocimientos, y por otra comunicar con precisión a los medios y a la sociedad nuestra labor. Debemos evitar a toda costa que, con los tiempos que vivimos, el trabajo que desarrollamos pueda ser considerado prescindible o superfluo en las empresas. Todo lo contrario, el técnico de prevención debe ser visto como motor de productividad y generador de seguridad y salud en la empresa.

a Técnico Prevención en Riesgos laborales Enfermero de Empresa Ayuntamiento de Elche